

28.11.2017 - 11:11 Uhr

## HEV Schweiz: Schutz der Grundbuchdaten nicht sichergestellt

Zürich (ots) -

Bei der Vorlage zum elektronischen Grundbuch ist der Nationalrat dem Bundesrat gefolgt und will zur Identifikation von Personen die AHV-Nummer verwenden. Der HEV Schweiz ist enttäuscht über diesen Entscheid. Der Datenschutz im Grundbuch wird dadurch geschwächt.

Bei der ZGB Revision hat der Nationalrat beschlossen, dem Vorschlag des Bundesrates zu folgen und die AHV-Nummer zur Identifizierung von Personen im Grundbuch zu verwenden. Der HEV Schweiz bedauert diesen Entscheid sehr. Aus Datenschutzgründen lehnt der HEV Schweiz die Verwendung der AHV-Nummer ab. Eine Verknüpfung der verschiedenen Regis-ter birgt enormes Missbrauchspotential und erleichtert den "Identitätsklau" immens. Eine ETH Studie von Prof. Dr. David Basin teilt diese Meinung. Sie hält fest, dass bereits jetzt in über 14'000 administrativen und organisatorischen Registern persönliche und sensible Daten gespeichert und mit der AHV-Nummer indexiert sind. Die Verknüpfung der verschiedenen Register ermöglicht es Angreifern, umfangreiche Informationsprofile der betroffenen Personen zu erstellen, so die Studie. Der HEV Schweiz hofft, dass der Ständerat die notwendige Korrektur vornimmt und so ein wichtiges Zeichen für den Datenschutz setzt. Der gläserne Bürger darf nicht zur Tatsache werden.

Kontakt:

HEV Schweiz  
Ansgar Gmür, Direktor HEV Schweiz  
Tel.: +41/44/254'90'20  
Mobile: +41/79/642'28'82  
E-Mail: [info@hev-schweiz.ch](mailto:info@hev-schweiz.ch)

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/de/pm/100000982/100809753> abgerufen werden.